

Dugesiana, Año 27, No. 2, julio 2020-diciembre 2020 segundo semestre de 2020), es una publicación semestral, editada por la Universidad de Guadalajara, a través del Centro de Estudios en Zoología, por el Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias. Camino Ramón Padilla Sánchez # 2100, Nextipac, Zapopan, Jalisco, Tel. 37771150 ext. 33218, http://148.202.248.171/dugesiana/index.php/DUG/index, glenusmx@gmail.com. Editor responsable: José Luis Navarrete-Heredia. Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2009-062310115100-203, ISSN: 2007-9133, otorgados por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Responsable de la última actualización de este número: José Luis Navarrete-Heredia, Editor y Ana Laura González-Hernández, Asistente Editorial. Fecha de la última modificación 1 de julio 2020, con un tiraje de un ejemplar.

Las opiniones expresadas por los autores no necesariamente reflejan la postura del editor de la publicación. Queda estrictamente prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos e imágenes de la publicación sin previa autorización de la Universidad de Guadalajara.

Editorial

Hace algunos años, para ser un poco más exactos, por la década de los 80's visité por primera vez el Instituto de Biología de la UNAM, el objetivo fue conocer a algunos de los entomólogos que ahí laboraban, dado mi interés por esta área de la biología. Y aunque pude conocer las líneas de investigación que se desarrollaban, debo reconocer que ya llevaba cierta tendencia por un grupo en especial: coleóptera. En esa primera ocasión, tuve la oportunidad de platicar con la Dra. Leonila Vázquez, personaje de conocido debido en gran parte a su libro en dos tomos de artrópodos y que se utilizaba en para los cursos de Zoología III la Facultad de Ciencias. Fue ella quien me introdujo en la labor que hacían algunos de sus colegas.

Poco a poco fui conociendo e interactuando con los investigadores del Instituto de Biología, así un día, pregunté por el Dr. Alfonso Neri García Aldrete; tengo muy presente este encuentro: la secretaria, que se encontraba ubicada justo al lado de las escaleras donde estaba la sección de entomología, me dio indicaciones para llegar hasta el laboratorio del Dr. García Aldrete. Llegué, toqué la puerta y me indicó que entrara; me presenté y comenté la razón de mi visita. En aquel entonces cursaba la Biología de Campo denominada Entomofauna de la Reserva de Sian Ka'an. Un proyecto muy ambicioso, pero que me permitió realizar trabajo de campo por 15 días en una región tropical, y de paso, conocer el estado de Quintana Roo. Serio, muy serio, él me escuchó con atención, y al final me comentó que él trabajaba con el orden 'Psocoptera', por lo que dejó abierta la colaboración en caso de que yo me interesaba en ese grupo, y me dijo que sí en algún momento encontraba especímenes de ese grupo con gusto podría ayudarme. De esta entrevista aprendí que el Dr. García Andrade estaba abierto a las colaboraciones, tenía disposición para la enseñanza (por cierto, Alex Cadena estuvo como técnico en su laboratorio) y que tenía una fuerte convicción en su labor como entomólogo.

Han pasado los años y no deja de sorprenderme la calidad académica y prestigio nacional e internacional que tiene muchos de los investigadores del Instituto de Biología.



Dr. Alfonso Neri García Aldrete en su laboratorio.

Para mi fortuna y siendo editor de la revista Dugesiana, año con año hemos venido homenajeando a distintos especialistas que han hecho una labor excepcional en la entomología mexicana. Este 2020, queremos hacer un con respeto y admiración un merecido homenaje a la destacada trayectoria académica del Dr. Alfonso Neri García Aldrete.

El Dr. Aldrete es Ingeniero Agrónomo cuyo título lo obtuvo en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, institución en la que años más tarde se graduó de Maestro en Ciencias Biológicas. Su doctorado lo realizó en la Illinois State University, Normal, Illinois, Estados Unidos. Actualmente es Investigador Titular "C" de tiempo completo en el Instituto de Biología de la Universidad Nacional Autónoma de México, desarrollando la línea de investigación: Sistemática de Psocodea ('Psocoptera'): Insecta.

Investigador prolífico, es autor de más de 220 publicaciones, 15 capítulos de libros y dos libros, además de ser editor de 6 libros. Ha descrito más de 36 géneros y más de 660 especies en 82 géneros, principalmente del género *Lachesilla* (237 spp.), *Triplocania* (79), *Euplocania* (40 spp.) y *Goja* (29 spp.). Es importante destacar que las especies descritas proceden de 30 países, principalmente México (237 spp.), Colombia (166), Brasil (81) y Perú (60). Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores nivel II.

Ante el impacto de la obra del Dr. Alfonso, en este número de *Dugesiana* se hace un homenaje a esta figura de la ciencia entomológica, con la elaboración de 11 trabajos realizados por colegas de nuestro homenajeado, el Dr. Alfonso Neri García Aldrete. Participaron 19 colegas de nueve instituciones ubicadas en seis países: Brasil, Colombia, Estados Unidos México, Suiza y Japón.

En este número especial, se le dedica un género nuevo y siete especies de tres grupos taxonómicos: Acari, Coleoptera y 'Psocoptera'.

Agradecemos de manera especial a los autores que se sumaron a nuestra invitación. A todos ellos, ¡Gracias!

Alfonso, un homenaje, bien merecido. Felicidades.

Se agradece a la Dra. Blanca C. Ramírez Hernández la lectura y comentarios.



En trabajo de campo, Río Negro, Brasil.